

LOIRE ATLANTIQUE **les** **nouvelles**

Hebdomadaire départemental du Parti Communiste Français - Numéro 108 - 10 Janvier 1980 - Prix : 1 f.

S.N.I.A.S. :

l'avenir n'appartient pas aux pessimistes

« Meilleurs Vœux ».

Ainsi commence le numéro du journal patronal « Aérospatiale » que les travailleurs de la SNIAS viennent de recevoir.

Quelle impudence au moment où le P.D.G. Mitterrand licencie des travailleurs qui ont eu l'honnêteté et la volonté de lutter pour la défense de l'Aéronautique, pour travailler autrement.

Ils sont coupables d'avoir voulu que la société nationale, avec ses ingénieurs, ses techniciens et ouvriers, soit efficace et se développe.

Ces soucis ne sont pas ceux du Général Mitterrand qui persiste, depuis trois mois à refuser toute négociation, qui frappe ceux qui sont les meilleurs dans la lutte contre sa politique.

L'intransigeance patronale,

le caractère intolérable et inique des sanctions indignent chaque jour peu plus. La lutte se renforce et s'élargit.

Jeudi dernier (notre photo) un puissant rassemblement des métallos s'est tenu devant l'usine de St-Nazaire, la solidarité financière qui s'organise pour aider les sanctionnés recueille un succès pratiquement jamais connu auparavant.

Dans cette bataille, dans ce large courant de lutte et de solidarité, qui contesterait que le PCF prends toute sa place ?

Géné par cette combativité et cette prise de conscience qui se manifeste chez les travailleurs, le pouvoir est en difficulté. L'intervention policière à l'aérodrome de Gron pour évacuer un tronçon

(Suite page 4)



UNE ÉNERGIE AU SERVICE DE TOUS EN PAYS DE LOIRE

Déclaration des fédérations communistes des Pays de Loire

La situation énergétique des Pays de Loire est tributaire de la situation énergétique française qui, pour 80 %, dépend de l'approvisionnement étranger.

Malgré l'austérité et le rationnement, les besoins actuels de notre région en énergie sont largement insatisfaits.

Le déficit électrique de l'ensemble de la région Ouest est de plus de six milliards de kwh. Une partie des installations est ancienne (Cheviré - Loire-Atlantique date de 1953. Même rénovée cette centrale aura beaucoup vieilli).

Cette situation risque même de freiner le nécessaire développement industriel de la région.

L'écart grandit entre les besoins de la population et les capacités de la production d'énergie. Les luttes pour une vie meilleure, des logements sociaux, un travail plus humain à l'usine et aux champs, plus d'équipements collectifs, appellent un développement de la consommation d'énergie.

En développant la lutte dans ce domaine avec l'intervention la plus large des travailleurs et des usagers, il est possible de contraindre le gouvernement à prendre des mesures pour développer l'énergie en Pays de Loire.

Il y va de l'intérêt de la France et de son indépendance nationale.

Les communistes rejettent toute démagogie qui consisterait à revendiquer la création d'emplois et à refuser, pour ce faire, de se donner les moyens énergétiques indispensables.

Ils soumettent des propositions susceptibles de satisfaire les besoins de notre région.

La lutte que nous avons menée pour la construction des tranches quatre et cinq de Cordemais en témoigne.

**LES PAYS DE LOIRE
POSSEDENT
DES SOURCES D'ÉNERGIE
DIVERSIFIÉES**

Diversifier les ressources d'énergie, utiliser même les moins importantes, c'est la solution la plus efficace. C'est possible dans notre région.

Valoriser les sites hydrauliques, c'est possible.

Il faut réaliser l'usine marémotrice des îles Chausey, dans la Baie du Mont St-Michel.

Utiliser l'énergie éolienne dans tous les secteurs qui s'y prêtent, notamment les îles côtières, c'est possible.

Mettre en valeur les tourbières, les sous-bois et les taillis avec des technologies nouvelles, c'est possible.

Exploiter à nouveau le charbon et les schistes bitumineux des régions de Sable, Ancenis-St-Laures et Feymoreau, c'est possible.

Exploiter les possibilités offertes par la géothermie, en particulier pour le chauffage urbain, c'est possible.

Employer l'énergie solaire, utiliser les déchets urbains, c'est possible.

Il est indispensable de faire un inventaire régional de toutes ces ressources et de mettre en oeuvre les technologies nouvelles comme la renaissance des exploitations abandonnées.

**IL FAUT REEQUILIBRER
LA PRODUCTION ÉLECTRIQUE**

Les communistes agissent pour la construction de centrales électriques et d'équipements légers en France.

Il faut diversifier et coordonner les ressources disponibles, en premier lieu le charbon, l'hydraulique et le nucléaire.

Il faut assurer l'indépendance nationale et la maîtrise par les travailleurs, de l'énergie.

Nous agissons :

— pour la relance immédiate du secteur des centrales thermiques fonctionnant au charbon sur la base de l'exploitation des sous-sols français.

Le Parti communiste a montré que « le charbon était le pétrole de la France ».

Le développement de l'industrie charbonnière, le traitement par des techniques modernes telle la gazéification des ressources en charbon existantes peuvent permettre rapidement cette relance indispensable pour assurer notre indépendance énergétique.

— pour une utilisation responsable et sûre de l'énergie nucléaire.

**UTILISER L'ÉNERGIE NUCLEAIRE,
UN ATOUT POUR L'AVENIR**

Le gouvernement a voulu précipiter la construction de centrales nucléaires au détriment de la sécurité des populations et de l'indépendance nationale. Il a né-

(suite page 4)

L'HUMANITÉ-DIMANCHE ET LA REMISE DES CARTES :

deux tâches à mener de front

Le Comité Fédéral réuni lundi soir a dégagé parmi les nombreuses questions à l'ordre du jour en ce début d'année deux tâches prioritaires qui doivent être menées de front : la remise de la carte 1980 et la préparation de la diffusion massive de la nouvelle HUMANITÉ-DIMANCHE. Diffuser les 1er, 2 et 3 février 7 800 exemplaires du nouveau journal dans le département, gagner 600 nouveaux lecteurs d'ici le 20 mars, supposent pour l'ensemble du parti de prendre des mesures exceptionnelles.

Il s'agit donc, en allant remettre la carte 1980 à chaque communiste, de parler avec eux pour qu'ils deviennent dès maintenant des lecteurs assidus de l'HUMANITÉ-DIMANCHE, pour qu'ils participent à la vente des 7 800 H.-D. les 1^{er}, 2 et 3 février 1980. Il s'agit donc, que dans toutes les réunions de cellules qui se tiennent aujourd'hui pour organiser la remise des cartes et préparer les assemblées populaires de renforcement, que les communistes discutent de la préparation de cette grande initiative de lancement du nouveau journal, de la création d'un C.D.H. ou de son augmentation quand il y en a un.

Mener ainsi ces deux tâches de front, en faire l'affaire de chaque communiste, c'est assurer avec succès une remise des cartes rapide et la réalisation des objectifs indispensables de diffusion de notre presse.

En un mot, c'est disposer très vite d'un Parti fort, capable de développer dans ce département une activité efficace.

LA MAISON DU PARTI POUR BATIR L'AVENIR

Au moment où débutait l'année nouvelle, nous emménageons au 41 de la rue des Ollivettes.

Aujourd'hui, la Maison du Parti, par la décision et l'engagement de centaines d'hommes et de femmes de notre département, c'est devenu une réalité.

Pour la maison, chaque jour depuis deux mois a été le témoin de l'acte de confiance d'hommes et de femmes qui refusent le malheur et la résignation et se donnent ensemble l'outil de leurs luttes et de leurs espoirs, chacun libre-

(suite page 4)

Cinéma "les Club"

76, AVENUE DE LA REPUBLIQUE SAINT-NAZAIRE Tél. 22.53.41

Tous les jours 2 soirées vers 20-22 h. Matinées tous les jours 14 h 30 : dimanche, 14 h, 16 h.

MÉTÉOR

BUFFET FROID

(Interdit - 13 ans)

L'EXORCISTE

(Interdit moins 18 ans)

jusqu'à dimanche

LE CAVALEUR

lundi - mardi

JACK LE MAGNIFIQUE

(Interdit moins 13 ans)

Pour la 5^e année consécutive, la Fédération nationale Tourisme et Travail a affrété un train-forum pour effectuer un tour de France en 34 étapes.

Le train-forum de Tourisme et Travail commencera son périple le 7 janvier 1980, en gare de Paris-St-Lazare.

Il fera étape le 10 janvier en gare de Nantes (le matin) et l'après-midi en gare de Saint-Nazaire.

Le tour de France s'achèvera le 2 février à Beauvais.

Véritable exposition ambulante, le train-forum de Tourisme et Travail connaît un succès croissant : l'année dernière, près de 2 000 collectivités (représentant plus de 3 000 000 de ressortissants de comités d'entreprise, organismes muni-

CINQUIÈME TRAIN-FORUM TOURISME ET TRAVAIL

cipaux, etc...) avaient visité le train.

Tourisme et Travail expose cette année l'ensemble de ses propositions d'activités de vacances : voyages et séjours en France et à l'étranger pour les actifs, mais aussi pour les

retraités, nouvelles infrastructures, jeux olympiques 1980, etc...

Expositions, montages audiovisuels, mais aussi débats sur les problèmes du développement du tourisme en faveur du plus grand nombre permettront

à tous les visiteurs de se faire une opinion sur les actions de Tourisme et Travail et ses réalisations.

De nombreux exposants participent activement au succès de cette initiative et notamment les offices de tourisme.

Le 5^e train-forum de Tourisme et Travail est appelé à connaître un grand succès car il apporte les éléments indispensables à tous ceux qui ont le souci de bien préparer les prochaines vacances.

en bref - en bref - en bref - en bref

● **POUR SOUTENIR LES TRAVAILLEURS DE L'IMPRIMERIE MODERNE A COUERON**, où pèsent des menaces de licenciements, les travailleurs du livre débrayaient pendant deux heures mardi à l'appel de leurs syndicats CGT et CFDT. Un meeting se tenait devant l'entreprise couéronnaise.

● **D'AUTRES IMPRIMERIES NANTAISES** connaissent également des difficultés, comme à l'Armoricaine où l'on signale quatre licenciements et la réduction d'horaires sans compen-

sation salariale, tandis que le conflit persiste depuis plusieurs mois chez Carnaud.

● **CHEZ SAUPIQUET-CASSEGRAIN (conserves alimentaires)** des menaces de fermeture d'unité de production sont signalées. Trois centres seraient supprimés, deux autres déplacés. Sur 334 emplois, 200 disparaîtraient prochainement dont 13 au siège social à Nantes et 74 à St-Sébastien, où l'on craint la suppression totale de l'activité.

● **AU PORT AUTONOME DE NANTES-ST-NAZAIRE**, les grutiers et ouvriers du port continuent l'action, à l'appel de la C.G.T., pour protester contre le refus d'embauche décrété par la direction; alors que des navires attendent à quai.

● **A ST-NAZAIRE** les employés de nettoyage des HLM conserveront leurs avantages. Au nombre de 45, avec leur syndicat CGI, ces travailleurs de l'ex-G.E.S. n'ont pas admis que leur nouvel employeur, la société Clarke ne leur assure pas leurs « acquis ».

Fiancés
MAJOR
vous offre de magnifiques
CADEAUX
Demandez votre livret dans les magasins MAJOR de SAINT-NAZAIRE

Gaumont
la femme flic YVES BOISSET
MIOU-MIOU
LAURA, LES OMBRES DE L'ETE
LA GUEULE DE L'AUTRE
CUL ET CHEMISE
RIEN NE VA PLUS
LE PIEGE A CONS

APOLLO
(v.o. sous-titré français)
KATORZA
(V.F.)

WOODY ALLEN
UN GÉNIE COMIQUE!
TIME
MANHATTAN
United Artists

les nouveautés de la semaine...

● **VOYAGE EN DOUCE**. — Film de Michel Deville, avec Dominique Sanda et Géraldine Chaplin. Un film sur la sensualité des femmes, une chronique sur l'érotisme quotidien.

● **LA FEMME FLIC**. — Film d'Yves Boisset, avec Miou-Miou, Jean-Marc Thibault, Lény Escudéro, Jean-François Stevenin. Une jeune femme qui se fait une certaine idée de son métier

de flic enquête sur une affaire de ballets bleus.

● **MÉTÉOR**. — Film de Ronald Neame, avec Sean Connery, Nathalie Wood, Karl Malden, Henry Fonda, Trevor Howard. Film-catastrophe : un météore menace de faire éclater la terre.

● **LE PIEGE A CONS**. — Film français de Jean-Pierre Mocky, interprété par Jean-Pierre Mocky, Catherine Le-

prince. La dent dure, Mocky revient, avec ses souvenirs de 1968...

● **DEMONS DE MIDI**. — Film français de Christian Paureilh, avec Pierre Mondy.

● **LA LEGION SAUTE SUR KOLWEZI**. — Film de Raoul Coutard, avec Bruno Cremer, Jacques Perrin, Giuliano Gemma, Laurent Malet. Les minutes de l'opération des paras français au Zaïre.

● **MANHATTAN**. — Film de Woody Allen, avec Woody Allen, Diane Keaton, Michael Murphy, Mariel Hemingway, Meryl Streep, Anne Byrne. L'amour, la mort, l'incommunicabilité, les problèmes de la vie en commun dans la nouvelle comédie de Woody Allen.

● **IRACEMA**. — Film brésilien de Jorge Bodanzky, interprété par Edna de Cassia.

● **JACK LE MAGNIFIQUE**. — Film de Peter Bogdanovich, avec Ben Gazzara, Peter Bogdanovich, Denholm Elliott, Joss Ackland. Grandeur et décadence d'un souteneur au grand cœur, dans les bas-fonds de Singapour.

Les KORRIGANS

8, avenue de la République
ST-NAZAIRE
Tél. 22.44.79

LA FEMME FLIC

I COMME ICARE

VIE PRIVÉE, VERTUE PUBLIQUE

(Interdit - 18 ans)

DEMON DE MIDI

ORANGE MECANIQUE

(Interdit moins 18 ans)

UN ETE 42

APOLLO 5 salles, 5 films

MANHATTAN (v.o. sous-titré français)

LE LIVRE DE LA JUNGLE	LES BRONZES FONT DU SKI	LES JOYEUSES COLONIES DE VACANCES	AIRPORT 80 CONCORDE
-----------------------	-------------------------	-----------------------------------	---------------------

LA LEGION SAUTE SUR KOLWEZI

ARIEL 2 SALLES

● **FESTIVAL DU FILM FANTASTIQUE**

— Mercredi : DUEL	— Dimanche : FANZI
— Jeudi : LES OISEAUX	— Lundi : ASYLUM
— Vendredi : PHASE IV	— Mardi : HISTOIRES D'OUTRE-TOMBE
— Samedi : LES INSECUTES DE FEU	

● **2 films « HARD »** au même programme tarif réduit - interdit moins 18 ans

L'ESCLAVE DU PLAISIR ● **BAISE-MOI PARTOUT**

Horaires

"Les Korrigans"

Salle 1 : Tous les jours, 20 h 05, 22 h 25, + lundi, vendredi, 14 h 30, + sam., dimanche, 14 h 05, 16 h 25.
Salle 2 : Tous les jours, 20 h, 22 h 30, + lundi, vendredi, 14 h 30, + sam., dimanche, 14 h, 16 h 20.
Salle 3 : Tous les jours, 20 h, 22 h 20, + lundi, vendredi, 14 h 30,

+ mercredi, 14 h 10, 16 h 30, sam., dimanche, 14 h 10, 16 h 20, 18 h 30, 20 h 40, 22 h 50.
Salle 4 : Tous les jours, 20 h 20, 22 h 25, + lundi, vendredi, 14 h 30, + mercredi, 14 h 20, 16 h 25, sam., dimanche, 14 h 15, 16 h 20, 18 h 25, 20 h 30, 22 h 35.
Salle 5 : Premier film : Tous les jours, 22 h 20, + lundi, 14 h 30, + mercredi, sam., dimanche, 16 h 20.
Deuxième film : Tous les jours, 20 h 15, + vendredi, 14 h 30, + mercredi, sam., dimanche, 14 h 15.

A L'AFFICHE DE NANTES

MACHINE 2 A L'AFFICHE A NANTES

APOLLO

1 — 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h, plus sam., 24 h : **MANHATTAN** (VO sous-titré F.).
2 — 13 h 40, 15 h 55, 18 h, 20 h 10, 22 h 15, plus sam., 0 h 15 : **LE LIVRE DE LA JUNGLE**.
3 — 14 h, 16 h 05, 18 h 10, 20 h 15, 22 h 20, plus sam., 0 h 25 : **LA LEGION SAUTE SUR KOLWEZI**.
5 — 14 h 05, 16 h 05, 18 h 05, 20 h 05, 22 h 05, plus sam., 0 h 30 : **LES BRONZES FONT DU SKI**.
5 — 13 h 55, 18 h 10, 20 h 10, plus sam., 0 h 30 : **LES JOYEUSES COLONIES DE VACANCES**. 15 h 55, 22 h 10 : **AIRPORT**.
ARIEL (permanent à partir de 14 h)
1 — Festival du Film Fantastique.
2 — **L'ESCLAVE DU PLAISIR. BAISE-MOI PARTOUT**.
COLISEE : 14 h 30, 20 h, 22 h, plus dim., 17 h :
1 — **LE VOYAGE EN DOUCE**.
2 — **GROS CALIN**.
3 — **I COMME ICARE**.
CONCORDE
1 — 20 h 15, plus dimanche, 14 h 30 : **THE BIG FIX**.
22 h 30, plus dimanche, 17 h 15 : **NASHVILLE**.
2 — 20 h 15, plus dimanche, 14 h 30 : **ICOREMA**.
22 h 30, plus dimanche, 17 h 15 : **CALMOS**.
3 — 20 h, plus dimanche, 14 h 15 : **DON GIOVANNI**.
22 h 15, plus dimanche, 17 h : **MACADAM COW-BOY**.
4 — 20 h, plus dimanche, 14 h 15 : **TESS**.
22 h 30, plus dimanche, 17 h : **FRITZ THE CAT**.
GAUMONT
1 — 14 h 05, 16 h 30, 20 h 05, 22 h 30 : **LA FEMME-FLIC**.
2 — 13 h 15, 16 h, 20 h 20, 22 h 30, plus dimanche, 18 h : **LAURA, LES OMBRES DE L'ETE**.
3 — 13 h 55, 16 h 30, 19 h 55, 22 h 30 : **LA GUEULE DE L'AUTRE**.
4 — 14 h 20, 16 h 45, 20 h 05, 22 h 30 : **CUL ET CHEMISE**.
5 — 14 h 10, 16 h 45, 19 h 55, 22 h 30 : **RIEN NE VA PLUS**.
6 — 13 h 55, 16 h, 20 h 20, 22 h 30, plus dimanche, 18 h : **LE PIEGE A CONS**.
KATORZA : 14 h 30, 17 h, 20 h, 22 h 15 :
1 — **MANHATTAN** (VF).
2 — **LES MOTOS DE LA MORT**.
3 — **BUFFET FROID**.
4 — **I COMME ICARE**.
RACINE : 14 h, 15 h 30, 17 h, 18 h 30, 20 h, 21 h, 30 23 h :
1 — **BAISODROME POUR ECHANGISTES**.
2 — **DECHAINEMENT SEXUEL**.
VERSAILLES
1 — 20 h, plus dimanche, 14 h 15 : **ORANGE MECANIQUE**.
22 h 15, plus dimanche, 17 h : **WORTCHOCW**.
2 — 20 h 15, plus dimanche, 14 h 30 : **AU FEU LES POMPIERS**.
22 h 30, plus dimanche, 17 h 15 : **PATRICK**.

Lundi, les travaux commencent. Plusieurs dizaines de millions de Francs débloqués.

Illustration d'une des manifestations peu apparente des conséquences de la politique d'austérité dans l'enseignement : le C.E.S. de Certe à Trignac. Ce C.E.S. dit « Expérimental » fut imposé par Olivier Guichard (alors ministre de l'Education Nationale), le pouvoir imposant lui-même le type de construction, le constructeur et écartant les élus locaux de toute concertation.

Ce C.E.S. n'a jamais, depuis sa construction répondu aux simples normes d'hygiène et de sécurité.

Symbole aussi que la politique d'austérité peut être mise en échec, le pouvoir, qui ne voulait rien déboursier, vient d'être contraint de débloquent des dizaines de millions de centimes pour faire démarrer, le 7 janvier, d'importants travaux.

Origine de ce recul, la lutte résolue de la municipalité de Trignac dirigée par notre camarade Jean-Louis Le Corre. L'action soutenue par les parents

CES DE TRIGNAC

Le pouvoir a dû céder!

des 667 élèves de l'établissement scolaire.

Il aura fallu pour cela que Jean-Louis Le Corre annonce l'accord donné au maire par le Conseil municipal, de fermer le CES le 7 janvier « si avant cette date des décisions n'étaient prises pour que s'effectuent d'urgence les travaux indispensables ».

Origine de cette décision : la découverte sous l'établissement scolaire d'une nappe d'eau polluée par des matières fécales qui constituait un foyer d'épidémie.

Mais au-delà de ce problème urgent qui justifiait pleinement l'arrêté de fermeture (un responsable des parents d'élèves déclara « plutôt voir nos enfants à la maison qu'à l'hôpital »), élus municipaux, parents d'élèves, enseignants, exigeaient la mise en conformité de l'ensemble du C.E.S.

Cette mise en conformité à laquelle six années de démarches, d'interventions multiples, de menaces, n'ont pu parvenir.

Seul recul imposé : une subvention de 18 millions de centimes que le préfet dut débloquer en septembre 78. Cette fois encore, Jean-Louis Le Corre dut menacer de fermer le C.E.S. (on venait, en effet,

de découvrir que des conduites de gaz qui traversaient le vide-sanitaire, étaient touchées par la corrosion, transformant le C.E.S. en véritable bombe).

Ainsi, à l'éclairage de ces six années d'efforts contre la politique du pouvoir, on mesure l'importance du succès qui vient d'être remporté à Trignac.

Si, ainsi que le déclara Jean-Louis Le Corre, « il y a lieu de demeurer vigilant pour que les promesses soient tenues et l'échéancier de travaux respecté », c'est une victoire incontestable qui vient d'être remportée contre la politique d'austérité du pouvoir.

Oui, l'action des élus de Trignac conduits par Jean-Louis Le Corre — qui joua dans cette lutte un rôle déterminant — action soutenue largement, montre le bon chemin.

LA MAISON DU PARTI POUR BATIR L'AVENIR

(Suite de la première page)

ment selon sa volonté et ses possibilités, chacun persuadé que l'avenir est du côté du combat avec les révolutionnaires.

La Maison du Parti, c'est dans ces colonnes depuis 8 semaines, la révélation du potentiel dont dispose le PCF, l'attachement, les sympathies, l'engagement que suscite sa volonté d'aller de l'avant dans ce département, de jouer mieux son rôle dans la lutte pour le socialisme.

Ils ont compris, tous ceux qui ont déjà souscrit, que la Maison du Parti, leur maison, c'est aussi un acquis, ici et maintenant, pour se donner le PCF de

notre politique, un parti encore plus fort et plus influent.

On ne verse pas facilement de l'argent si l'on n'a pas compris cela.

Aujourd'hui, une importante étape a été franchie.

Sur la base de cet acquis, il nous faut passer au stade supérieur pour rassembler les 70 millions de francs nécessaires pour financer et aménager la Maison du Parti.

Il faut par conséquent être offensif. Chacun donne selon ses moyens, mais chaque adhérent doit être invité à participer et à collecter autour de lui. Que penserait-il de nous celui qui ne serait pas contacté, qui ne recevrait pas la visi-

on d'un camarade de sa cellule ? Ne serait-ce pas culpabilisant de se trouver dans sa situation, de se sentir mis à l'écart ?

La carte-souscription facilitera cette démarche de masse.

Etre offensif, c'est s'expliquer sur le fond d'une aussi grande bataille politique, c'est prendre les cahiers d'effectifs et proposer à tous de verser. Ainsi on n'a pas seulement une nouvelle maison, mais un nouveau parti, un véritable parti de masse.

Quel autre parti est capable de réaliser cela ? « Dismoi qui te finance, je te dirai qui tu es... ».

Alors, pourquoi ne pas commencer de suite ?

S.N.I.A.S. : l'avenir n'appartient pas aux pessimistes

(Suite de la première page)

d'Airbus, le procès verbal dressé à l'encontre de deux militants coupables d'avoir informé la population en voiture-sono, ces faits montrent que le pouvoir est en difficulté.

Dans cette situation le rôle que vient de jouer la CFDT peut apparaître, pour lui comme le bienvenu. Ainsi, après Force Ouvrière, après le socialiste Bergeron, après la Fédération du PS, c'est aujourd'hui la CFDT qui donne de la voix dans le concert anti-communiste (recentrage oblige).

Pour sa part le PCF, tout en faisant la clarté sur ces différentes attitudes, conti-

nue, avec plus de détermination que jamais son action pour exiger :

- l'ouverture de négociations,
- la levée des sanctions,
- l'embauche.

Depuis le début du conflit, 17 travailleurs de la SNIAS ont adhéré au PCF.

UN APPEL DES FEMMES DES LICENCIÉS DE LA SNIAS

Dans un « Appel aux femmes », les femmes de militants sanctionnés ou licenciés, après avoir souligné que leurs maris ne revendiquaient « que le droit à une vie meilleure, plus juste, plus digne », expriment combien « depuis que ces coups sont tombés, la joie de vivre n'existe plus à la maison, c'est l'incertitude, l'anxiété, la vie au jour le jour.

Nous n'accepterons pas de voir nos maris brisés, détruits, paralysés, notre avenir et celui de nos enfants compromis ».

Elles expliquent la situation déjà dramatique de leurs foyers et disent ce qu'elles ont fait pour empêcher le mauvais coup.

« Partout dans le pays, expliquent-elles, et récemment chez Pouyet et U.G.E.C.G. les femmes luttent pour leur emploi, les revendications, contre la vie chère... »

En conclusion, ces femmes victimes de la répression, « appellent, à St-Nazaire, les femmes, au rassemblement de solidarité avec les travailleurs de la S.N.I.A.S. le samedi 19 janvier à 15 heures au cinéma CAMEO-Plaisance avec la projection du film de René Vautier : « Quand les femmes prennent la colère ».

Nécrologie

Après le décès de M. Julien Saunier, maire de St. Joachim, la Fédération de L.A. du PCF, présente à son épouse, à sa famille, à nos camarades et amis Jean Georges et Félix, ses condoléances et les assure de toute sa sympathie.

Une énergie au service de tous en pays de Loire

(Suite de la première page)

gligé l'expérience et le savoir faire de la technique nationale.

Il a abandonné la filière nucléaire française au profit du trust américain Westinghouse.

Quant au Parti socialiste, sa revendication d'une suspension du programme nucléaire est irresponsable. Elle conduit à une soumission énergétique totale de la France et à une aggravation importante de la perte de notre indépendance nationale.

Le contrôle démocratique de tous les intéressés est nécessaire dans ce domaine. Il doit s'exercer d'abord sur la construction des centrales nucléaires pour obtenir une sécurité véritable. L'expérience, les techniques de mesures améliorées et de bonnes conditions de travail peuvent fournir les meilleures garanties.

Dans la lutte apparaissent ces objectifs nouveaux :

— la mise en place de nouvelles structures démocratiques pour la sécurité pour les travailleurs et la population concernés, avec consultation des organismes de sécurité existant à E.D.F., et consultation des élus.

— la francisation de la filière à eau légère et le développement des activités de recherches sur de nouvelles filières.

— la nationalisation des groupes concernés par l'industrie nucléaire.

Les communistes des Pays de Loire se prononcent pour l'implantation d'une centrale nucléaire. Les propositions d'implantation faites sur l'estuaire de la Loire doivent être compatibles avec des exigences maximales de sécurité.

NOUS PROPOSONS A LA POPULATION DE LUTTER POUR CES OBJECTIFS :

— imposer la mise en chantier rapide de deux groupes 600 mw à Cordemais et utiliser le charbon français. C'est l'objectif prioritaire.

— obtenir un inventaire régional de toutes les ressources énergétiques possibles que le Préfet de Région doit soumettre aux assemblées régionales.

— construire des unités pilotes et industrielles mettant en oeuvre des énergies « nouvelles ».

— mettre en place un conseil régional d'information et de sûreté nucléaire constitué sur une base démocratique, doté d'organismes décentralisés de radioprospection et de sécurité.

Ce conseil serait chargé d'assurer dans les meilleures conditions la mise en oeuvre d'un bon nucléaire que les travailleurs d'E.D.F., du C.E.A. et de Framatome savent faire.

EMPRUNT D'ÉTAT JANVIER 1980

12 %

(taux de rendement actuariel brut)

6 ans

(amortissable en totalité le 17 janvier 1986)

Émission à partir du 17 janvier 1980

CLOTURE SANS PRÉAVIS

RENSEIGNEZ-VOUS AUPRES DES BANQUES, DES COMPTABLES PUBLICS ET DES ÉTABLISSEMENTS FINANCIERS

Ets BLAIN et Cie

nouvelle direction
Michel PAULOUIN

Route de La Rochelle
REZÉ - Tél. 75-42-49

Présentation de la gamme de nouveautés

PEUGEOT

1980

- 104 5 portes 5, 6, 7 CV
- 305 7, 8 CV
- 305 diesel 6 SV
- 504 essence-diesel 8-10 CV
- 505 essence injection et diesel 8, 10, 11 CV
- 604 turbo-diesel 8 CV
- 604 essence SL et TI 15 CV

Tout notre service A-V et exécuté dans un atelier mécanique - tôlerie peinture

NOS OCCASIONS

toutes marques véhicules sélectionnés entièrement révisés, vendus avec la garantie nationale PEUGEOT (pièces et main-d'œuvre)

Directeur de la publication
Maurice ROCHER
48, rue Fouré - NANTES

Imprimerie Commerciale
32, bd Laënnec - RENNES
C.P.P. n° 82 987

Composé et imprimé par une équipe d'ouvriers syndiqués